

**Kompakt:** Kurbelwellenfertigung neu konzipiert (Seite 18)

**dima special:** Sägetechnik (ab Seite 21)

**Sorgenfrei:** Werkzeuge für den universellen Spezialeinsatz (ab Seite 38)



„Für das Zerspanen der Schmiedeteile benötigen wir eine Maschine wie die OKK HM 630.“

Benjamin Eggert, Betriebsleiter KB Schmiedetechnik GmbH (ab Seite 16)



■ **Prof. Dr. Rainer Lindner steigt bei Schaeffler ein** Zum Jahresbeginn hat Schaeffler den langjährigen Geschäftsführer des Ost-Ausschusses der Deutschen Wirtschaft Prof. Dr. Rainer Lindner in seinen Reihen begrüßt. Der 49-Jährige übernahm als CEO die Leitung der Schaeffler-Subregion „Mittel- und Osteuropa“. Lindner verfügt über herausragende Fachkenntnisse und Erfahrungen in dieser Region. Er war von 2008 bis Ende letzten Jahres als Geschäftsführer des Ost-Ausschusses der Deutschen Wirtschaft tätig. Zuvor wirkte er als Berater der Bundesregierung und des Bundestags am Deutschen Institut für Internationale Politik und Sicherheit (SWP).  
► [www.schaeffler.com](http://www.schaeffler.com)



■ **Deutscher Markt im Fokus** Nach Informationen von Harry Ehrenberg (Bild), Präsident der Vargus-Unternehmensgruppe mit Stammsitz in Israel, überführte der weltweit tätige Werkzeughersteller seine deutsche Niederlassung mit Wirkung zum 1. Januar 2016 in die eigenständig arbeitende Vargus Deutschland GmbH. „Damit stärken wir unsere Präsenz speziell in Deutschland, aber auch in Europa und richten uns auf weiter anhaltendes Wachstum aus“, erläutert Ehrenberg. Das operative Geschäft am Standort Knittlingen wird – wie bisher schon – weiterhin Werner Kieninger führen. Sein Statement: „Diesen Schritt in

die weitgehende Eigenständigkeit des deutschen Unternehmensteils von Vargus gehen wir mit dem klaren Ziel, sehr stark regional orientiert noch intensiver mit unseren Kunden in Deutschland und den wichtigsten europäischen Nachbarländern zusammenzuarbeiten. Im Fokus stehen dabei kurze Lieferfristen für Standard- und Sonderwerkzeuge sowie höchste Flexibilität, insbesondere um Sonderwerkzeuge nach Kundenanfragen sehr kurzfristig zu konzipieren und zu realisieren.“  
► [www.vargus.de](http://www.vargus.de)

■ **Gemeinsam zu höchster Präzision** Tecnoteam ist der neue, offizielle Vertreter von Yasda Präzisionsmaschinen in Deutschland. Mit dem japanischen Hersteller von Fräszentren und dem deutschen Anbieter von Lösungskonzepten in der Feinstbearbeitung haben zwei Spezialisten in Sachen Präzisionstechnik zusammen gefunden. Mit neuen Fräszentren will



Yasda deutsche Anwender von der Qualität und Genauigkeit seiner Produkte überzeugen. Im Showroom und Technical-Center von Tecnoteam können Interessierte die Maschinen nicht nur begutachten, sondern Versuche fahren, Schulungen erleben und anwendungsspezifische Lösungen zur Produktivitätssteigerung durch Prozessoptimierung erfahren. „Wir sind froh, mit Tecnoteam in Deutschland einen Partner gefunden zu haben, der genauso ein Präzisionsfanatiker ist, wie wir“, betont Kenzo Chikada, Vertriebsleiter Europa bei Yasda.  
► [www.tecnoteam.de](http://www.tecnoteam.de)

Yasda deutsche Anwender von der Qualität und Genauigkeit seiner Produkte überzeugen. Im Showroom und Technical-Center von Tecnoteam können Interessierte die Maschinen nicht nur begutachten, sondern Versuche fahren, Schulungen erleben und anwendungsspezifische Lösungen zur Produktivitätssteigerung durch Prozessoptimierung erfahren. „Wir sind froh, mit Tecnoteam in Deutschland einen Partner gefunden zu haben, der genauso ein Präzisionsfanatiker ist, wie wir“, betont Kenzo Chikada, Vertriebsleiter Europa bei Yasda.  
► [www.tecnoteam.de](http://www.tecnoteam.de)

### ■ Ventilexperte mit neuem Namen

Die Horst Maier GmbH heißt mit Wirkung vom 1. Januar 2016 Bott Ventiltechnik GmbH. Der Namenswechsel soll die Zugehörigkeit zum Hydraulikexperten Wolfgang Bott GmbH & Co. KG unterstreichen. Bott hatte die Rosenheimer bereits 2006 übernommen und als Tochterunternehmen geführt. „Mit dem Namenswechsel wollen wir sowohl der in den letzten Jahren stark gewachsenen Kompetenz als auch der Zugehörigkeit zu unserem Familienunternehmen Ausdruck verleihen“, betont Nico Bott, einer der Geschäftsführer der Wolfgang Bott GmbH & Co. KG. Der Namenswechsel soll nun die Wachstumsstrategie von Bott unterstützen, indem er zur steigenden Bekanntheit der Marke Bott – Smart Hydraulics beiträgt. Mit stärkerer Integration der Rosenheimer Mitarbeiter, einer besseren Verzahnung der beiden Standorte und weiteren Investitionen in Fertigungs-, Mess- und Prüfeinrichtungen soll der Kontakt zu Kunden intensiviert werden. ► [www.bott-hydraulik.de](http://www.bott-hydraulik.de)

■ **Hermle Hausausstellung** Vom 20. bis 23. April 2016 veranstaltet die Maschinenfabrik Berthold Hermle AG in Gosheim ihre traditionelle Hausausstellung, zu der wieder über 2000 Besucher erwartet werden. Über 20 Maschinenmodelle von der kompakten C 12 bis zur großen C 62 sind in verschiedensten Konfigurationen im Technologie- und Schulungszentrum



ausgestellt und mit interessanten Bearbeitungen bestückt, welche die Leistungsfähigkeit der Bearbeitungszentren und Fräsmaschinen in verschiedensten Branchen unter Beweis stellen. Auch das neue Bearbeitungszentrum C 250 wird erstmalig vorgestellt. Eine Sonderschau mit über 50 Ausstellern aus den Bereichen Werkzeugtechnik, CAD/CAM, Software und Steuerungstechnik bildet das Rahmenprogramm der Veranstaltung.  
► [www.hermle.de](http://www.hermle.de)